

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- El FMI actualizó sus proyecciones macroeconómicas globales del *World Economic Outlook*, reconociendo un mejor desempeño de la economía en 2023, que esperan haya crecido 3,1%, por encima de la estimación que tenían en octubre de 3,0%. El informe resalta que la actividad mundial demostró resistencia en el segundo semestre del año pasado. Por el lado de la demanda, el aumento del gasto público y privado sostuvo la actividad, a pesar de las estrictas condiciones monetarias. Por el lado de la oferta, ayudaron una mayor participación de la fuerza laboral, solucionadas las restricciones en las cadenas de suministro y precios más bajos de la energía y las materias primas, a pesar de las renovadas incertidumbres geopolíticas. La resiliencia de la actividad económica se dio principalmente por un mejor desempeño de la economía de EE. UU y algunos países en desarrollo, en contraste con el peor desempeño de los países de la Eurozona. Adicionalmente, para 2024 esperan el crecimiento se mantenga en 3,1%, contrario a la desaceleración que estimaban en el informe de octubre, cuando esperaban un crecimiento de 2,9%. Sin embargo, advirtieron que persisten los riesgos y que la atención deberá centrarse en mejorar las finanzas públicas y fortalecer las perspectivas de crecimiento a mediano plazo afectadas por la caída de la inversión. Finalmente, el FMI espera que la recuperación se retome en 2025 cuando esperan que la economía mundial volverá a acelerar su ritmo de crecimiento hasta 3,2%.

- En China, se publicó la encuesta PMI en enero. El PMI manufacturero se recuperó hasta 49,2 puntos, en línea con la expectativa de los analistas y luego de tres meses consecutivos de caídas que llevaron al indicador hasta 49,0 puntos en diciembre. Si bien la tendencia de deterioro se detuvo en enero, el indicador manufacturero permanece en terreno contractivo, lo que sugiere que persistirían los retos en términos de actividad económica para el gigante asiático este año. De igual forma, el PMI no manufacturero mejoró, hasta ubicarse en 50,7 puntos, ligeramente superior a los 50,6 puntos que esperaban los analistas y los 50,4 puntos en diciembre, sin embargo, la cifra se mantiene alejada del promedio prepandémico de 54,0 puntos. En este sentido, el mejor desempeño de la encuesta PMI en enero, aunque aún en niveles bajos, soporta la reciente revisión de la proyección de crecimiento para la economía China por parte del FMI, quien prevé un crecimiento de 4,6% para este año, superior a su pronóstico de 4,2% de su informe de octubre, aunque se desaceleraría desde el crecimiento de 5,2% con el que cerró la economía en 2023.

- **Expectativas bancos centrales:** Hoy se reúne la Reserva Federal de los Estados Unidos, mientras que, en América Latina, los bancos centrales de Colombia, Chile y Brasil tienen su cita mensual de política monetaria. El promedio de analistas prevé que la Reserva Federal mantenga sus tasas de interés inalteradas en el rango actual de 5,25%-5,50%. La atención de los mercados estará centrada en el discurso del presidente del Emisor, Jerome Powell, especialmente sobre las señales de cuándo será el inicio de los posibles recortes de tasas este año, después de que en la reunión de diciembre los mercados sobre reaccionaran al contemplar recortes en el primer trimestre del año, y que se han corregido al conocerse datos de actividad económica e inflación más recientes. En cuanto a los bancos latinoamericanos, el promedio de analistas espera el segundo recorte consecutivo de las tasas, esta vez de 50 pbs que lleve la tasa a 12,5% del Banco de la República de Colombia. En Chile, los analistas prevén un recorte de 100 pbs que lleve la tasa al 7,25% y en Brasil esperan un recorte de 50 pbs, hasta ubicar la tasa en 11,25%. Cabe recordar que los bancos latinoamericanos iniciaron su ciclo de incremento de tasas de manera anticipada, lo que les permitió una importante desaceleración de la inflación que estuvo acompañada con una fuerte desaceleración económica, acelerando así el inicio del ciclo de recortes de sus tasas de interés.

Las claves del mercado

- Los mercados en Estados Unidos arrancan la jornada con resultados mixtos. El índice Dow Jones aumenta 0,15%, mientras que el S&P 500 cae 0,46%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,09%. Los tesoros en EE. UU operan con leves valorizaciones frente al cierre anterior, pues el papel a 10 años opera sobre 4,02%, por debajo del cierre del día anterior de 4,04%.

- Los precios del petróleo corrigen levemente las presiones al alza de las últimas jornadas. La referencia Brent que cotiza en US\$81,99/barril, mientras la referencia WTI en USD \$77,29/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.910,50 a la baja frente al cierre anterior de \$3.918,35, en línea con las monedas del resto de los países de la región.